



UNION DEPORTIVA LLAGOSTERA

Año III.
I
Octubre
de 1950
Número 50

BOLETIN QUINCENAL INFORMATIVO

La cuestión candente

Toda la complicada trama del acontecer actual, en lo que va de siglo, pero singularmente desde hace un par de lustros, tiene como eje radical esta trascendental cuestión: ¿Hasta dónde llega la esfera de acción del individuo, en el desenvolvimiento de sus facultades personales y propias, y dónde empieza el imperio de la colectividad? El establecimiento de una frontera entre lo individual y lo colectivo es, según nosotros estamos viviendo, sumamente difícil. Tanto es así, que los intentos de resolución de este problema en el terreno de la realidad, han llevado siempre a derramamientos de sangre. Nuestra generación los ha contemplado, angustiada, y prevé para el futuro —¡Dios quiera que nos equivoquemos!— horrendas catástrofes. Todo a causa de la terquedad, de la obcecación y del apasionamiento de los hombres.

¡Cuán pocos son hoy los realmente imbuidos del espíritu de justicia, que sepan y quieran dar a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César! Unos por mala fe, otros cegados por la pasión, contribuyen a convertir en trágico dilema lo que podría resolverse con una fecunda síntesis. Bastaría para ello un poco de reflexión y de buena voluntad en los conductores de pueblos, en los cerebros dirigentes. La prueba está en que un razonamiento sereno, hecho por uno de nosotros —no se precisan grandes conocimientos sociológicos— nos muestra, con luz diáfana, donde está la solución y ésta está, sin ninguna duda, en el mismo punto donde se resuelven todas las cuestiones: en el justo medio, en el equilibrio, en el «cuique suum» (a cada uno lo suyo). ¿Qué ésto es viejo, vulgar y casero? De acuerdo. Pero es lo único eficaz. Las soluciones heroicas nos han desengañado: estelas de sangre y ruinas proclaman su fracaso. Ante el altar del Individuo hay tanta desolación como ante el ara del Estado. Hemos aprendido en nuestra carne que el endiosamiento es siempre mortal, tanto si es de personas como si es de conceptos.

El individuo tiene unos derechos inalienables que el Estado ha de respetar y garantizar. Por otra parte, la colectividad —y el Estado, su representante— tiene personalidad propia (no nos atrevemos a decir, con Jung y con Jules Romaines que tiene «alma»), la cual limita la libertad del individuo y corta algunas de las infinitas posibilidades que se ofrecen a éste, haciendo así factible la existencia de la sociedad. Estos dos principios son complementarios: si falta uno de ellos, sobreviene el desorden social, que tanto puede llamarse Anarquía como Totalitarismo.

Y esto que nosotros, desde este rincón, vemos serenamente, es lo que el mundo desquiciado no quiere ver. Se empeñan los hombres en combatir bajo banderas falsas, que sólo ofrecen soluciones extremas y, por tanto, radicalmente viciosas: unos, embriagados por la adoración del individuo, mantienen a todo trance la enseña de la Libertad absoluta, como panacea infalible para los males que nos aquejan; otros, idólatras de la autoridad, batallar para entronizar el estatismo integral, absorbente y despótico, bajo el cual el individuo se anega en el inmenso océano de lo colectivo. Y nadie —o muy pocos— vuelven por los fueros del buen sentido, que en esta cuestión, como en todas, nos impulsa a aceptar la parte de razón de cada contendiente para obtener, en justa transacción, la solución exacta, la síntesis salvadora, que pondría fin a la actual desgarradora pugna, capaz de llevar a la Humanidad al desastre definitivo.



U. D. LLAGOSTERA, 4

TORDERA, 2

Pasó el Tordera por el campo local, en partido amistoso —el último seguramente antes de empezar las competiciones oficiales— permitiendo los postreros ensayos y retoques antes que la cosa vaya «de verdad».

No se mostró el equipo visitante como enemigo para inquietar demasiado, al menos por lo que al domingo último se refiere. Voluntariosos y tenaces, si lo fueron sus componentes, pero aquí acaba cuanto podemos decir en favor suyo.

El equipo local, en líneas generales, se parecía bastante al que jugó durante la segunda parte del anterior partido contra el Inglés. Faltó, desde luego, un perfecto conductor del ataque, como en la otra ocasión lo fué García, aunque el interior que ocupaba su puesto suplió a fuerza de coraje y entusiasmo la superior clase del que —esperamos— será titular.

El encuentro no se mostró pródigo en períodos de gran juego y si se produjeron brillantes, pero aisladas jugadas, no bastaron para que el respetable saliera con la favorable impresión del día del Inglés. No obstante, el equipo local nos produjo la impresión de que con un par de retoques acertados y un algo más de entusiasmo, que no dudamos aparecerá al empezar el campeonato, puede resultar un once bastante apañado, sobre todo teniendo en cuenta que con la nueva distribución de grupos ha quedado nuestra categoría

mermada en conjuntos de potencialidad.

En cuanto a las actuaciones individuales de los locales, el portero que actuó durante la primera parte, aunque en realidad no pudo ser probado concienzudamente, debido al escaso poder ofensivo del Tordera, demostró ser valiente y mucho más ágil y rápido que el del segundo tiempo. Bien la defensa, como siempre preocupando tan sólo Ruhí que no aparece con la seguridad de otras ocasiones. No obstante Ruhí es hombre en el que se puede confiar y que se crece cuando las circunstancias lo exigen. Massa apareció mucho mejor que en otras ocasiones y aunque adolece del viejo defecto de no precisar el pase, resistió bien los noventa minutos de juego. A su lado, primero, Finazzi estuvo algo desorientado por el nuevo puesto, pero se afianzó pronto para acabar cumpliendo bien. En la segunda parte reapareció, después de su grave lesión, Castelló, que fué acogido con cariñosos aplausos por el público. Demostró unas naturales y excesivas precauciones y evidente desentreno. A pesar de todo, de proponérselo Castelló puede volver a ser el que fué, evidentemente. Y de la delantera, Roca con sus especialidades características de juego y sus no menos característicos altibajos de rendimiento, fué el de siempre. Moret, por su parte, no tuvo el santo de cara como el día de su debut, pero demostró en varias ocasiones su valía. Ruhí II siguió la tónica apuntada el día del Inglés: poca técnica pero envidiable rapidez y decisión al chutar a gol. Del otro interior ya hemos hablado pudiendo añadir que sin hacernos olvidar a García, aunque en combatividad y entusiasmo lo supere ampliamente, cumplió discretamente. Y queda finalmente Pagés que fué, el domingo pasado, la oveja negra del equipo. Efectivamente, el excelente exterior apareció lento y pesado en extremo. Graves defectos para el puesto que ocupa, pero que sin embargo nos preocupan menos que la evidente desgana y nulo entusiasmo que demostró a lo largo del partido. Esperemos que ello se solucione o, desde luego, mucho nos tememos tendrán que solucionarlo.



Breves impresiones del "Aplec" de San Mauricio de Caldas

Se levanta el día despejado y prometedor de una jornada espléndida. Ya de mañana, circula la gente, unos a pié formando pequeñas caravanas, utilizando autos, carros, tartanas, camiones, etc., todos en dirección de la ermita de San Mauricio, situada en despoblado, entre Llagostera, Caldas y Vidreras, cuyos moradores acuden allí, ávidos de pasar unas horas de solaz y esparcimiento.

Se ha parado el autobús. El mal estado del camino, impide seguir adelante y continuamos a pié hasta el santuario que ya se divisa a poca distancia. En sus alrededores ya se ven diversos grupos, preparando lumbre para condimentar sus provisiones.

Infinitud de paradas para aprovisionamiento de bebidas y comidas, así como diversos y variados objetos de chucherías están instaladas a la vista de los visitantes.

Son las 10'30 y nos dirigimos a la iglesia del santuario para cumplir la misión que allí nos ha llevado. Asistir al santo oficio. La capilla, clara y espaciosa, pulcramente resaturada, se llena de fieles, que no encontrando cabida, se

apiñan en la entrada, llevando muchos de ellos, largos círios en cumplimiento de sus promesas para alcanzar los favores del mártir. Una renombrada orquesta interpreta la misa con pulcritud, armonía y ajuste, cantándose al final los gozos del santo y a la salida, dos o tres sardanas en la plaza, hacen las delicias del elemento joven que las puntea con precisión, esperando que llegue la hora de la comida.

El espectáculo es halagador. Por doquier, se instalan sobre el mullido césped, los diversos grupos, saboreando con delicia sus comidas y bebidas, que en estos actos, suelen ser apetitosas y nada escasas. El ambiente que se respira a pleno pulmón, perfumado por la frondosa vegetación de las plantas silvestres y acompañado de la cálida temperatura del día, contribuye a hacer más agradable la estancia en aquel pintoresco lugar.

Estamos asistiendo a la Romería ¿Con qué objeto? Nuestros antepasados acudían a las ermitas, con buena fé y para cumplir sus promesas con devoción. Hoy día son pocos los que van con esas saludables intenciones, pues la inmensa mayoría de los asistentes pasan el día expansionándose, divirtiéndose, disfrutando de los placeres mundanos, como una vulgar fiesta profana, sin acordarse del santo, ni entrar tan sólo a la capilla para rezarle una pequeña oración y sin tener en cuenta que, si él hizo el supremo sacrificio de sufrir el martirio por nuestro creador, ¿qué representaría para muchos de ellos, ese otro sacrificio tan pequeño, de acudir a sus piés en súplica de los favores deseados? Los tiempos han cambiado. Actualmente se olvidan los deberes religiosos de una manera lamentable.

Son las 5 de la tarde. Las notas de la cobla-orquesta vibran nuevamente en el espacio. La muchedumbre va y viene como un hormiguero en dirección a la plaza, apiñándose, que dificulta dar un paso y forma sus corros para bailar las sardanas, unos con seriedad, otros bromeando, no faltando alguna nota cómica, como el siguiente diálogo captado al vuelo (taquigráficamente) en un intermedio de las mismas:

— Señorita, ¿bailará Vd. conmigo y me permitirá luego que la acompañe?

— Joven, no tengo el gusto de conocerle muy a fondo todavía y por lo tanto...

— Por lo tanto, aprovecho esta ocasión para decirle que la adoro, la idolatro y que seré el más feliz de los mortales si Vd. pronuncia el sí, que puede hacer de mí, el más feliz de los mortales.

— Es Vd. muy galante.

— Y Vd. muy hermosa...

— gracias joven...

— ¿Cuándo tenré el placer de manifestarle lo que mi corazón siente?

— ¿Lo que siente o lo que miente?

— ¡Señorita!

— No se extrañe que dude de sus palabras, puesto que parece se han propuesto...

— Señorita, yo me he propuesto rendir culto a un ser que comprenda lo que vale un corazón enamorado ¿ha oído V. capullito de rosa?

— No me ponga V. motes, no me llamo Rosa, me llamo Dolores.

— Esos tengo yo en el corazón desde que tuve ocasión de ver ese cuerpecito que está chorreando sol porque Dios quiere.

— ¿Se está V. quedando conmigo?

— Yo no me quedo, me voy; esto es, si a V. no le apetece algo de lo que le ofrece esta Romería.

— Si fuera V. un hombre libre, que digamos...

— Soy más libre que el pensamiento y sobre mí, nadie manda.

— Vamos que sí.

— Que no.

— ¿Pues... y la otra?

— Ya no me acuerdo de ella.

— ¿De verdad?

— Como la luz

— Pues, ella me ha dicho que está muerto por ella. Y

que es V. capa de hacer cualquier sacrificio por casarse.

—De lo que soy capaz, es de quererla con más calor que el verano.

—¿Es V. hombre?

Creo que sí.

—Pues entonces si quiere V. probarme que me quiere es menester que *ella* nos vea juntos.

—¿No es más que eso?

—Nada más y si me quiere de verdad me parece que lo probará V.

—¿Cuándo nos vemos?

—Cuando V. me busque

—La buscaré a V. pasado mañana domingo.

—¿A qué hora?

—A las diez y media.

—¿En qué sitio?

—En la sala de baile de la Sociedad.

Emprendimos el regreso, escuchando las armonías de la típica danza catalana, que ya se perdían en lontananza y al volver la vista, se podía contemplar todavía, desde lejos, la impresionante muchedumbre congregada en la plaza y en las pendientes de sus alrededores, en número de más de 4.000 que con la diversa tonalidad de sus vestidos e iluminada por el sol que se acercaba al ocaso, nos ofrecía la maravillosa visión de un inmenso campo cubierto de florecillas de los más vivos y variados colores.

Llegamos al autobús, con la doble satisfacción de haber pasado una jornada de placer y haber honrado al Santo, cumpliendo así con el deber de buen católico y cristiano.

J. M. C.

El Coro "GERMANOR" se ha disuelto

Desde hace varios días corren rumores de que el Coro «Germanor» ha dejado de existir. Tal vez lector ya estés enterado de ello y no dudo que si amas las cosas de nuestra villa, te resultó muy desagradable la noticia.

En estos momentos aún me parece imposible que nuestro coro haya pasado a ocupar un lugar en la lista de los fracasos. Aunque es posible que algunos cretinos se alegren de ello.

Nunca había imaginado un fracaso parecido. Me sentía muy optimista y estaba convencido que si dejaba de existir sería después de varios años de vida y de rotundos éxitos y que junto al nombre «Germanor» constaría un brillante historial. Pero desgraciadamente me equivoqué. He de confesar que cuando esta noticia llegó a mi conocimiento me causó una penosa impresión.

Algo muy grave ha tenido que ocurrir para que los primeros que dieron la cara impulsados por un gran entusiasmo se hayan defraudado tan pronto. Tiene que haber algún culpable; no cabe la menor duda. Tal vez fueron admitidos algunos señores que con su mal comportamiento y su falta en los ensayos fueron minando la moral de los demás. Mas si esta fuera la verdad ¿por qué el señor director no prescindía de esos perturbadores, puesto que no podía ignorar que tarde o temprano fastidiarían a los aficionados de verdad?

Pero no me creo con derecho a tales censuras ya que desconozco la verdad y no hay que olvidar que la moneda y la ambición desempeñan un importante papel en la desunión de los hombres.

Si el lector es uno de los que formaba en las filas del Coro «Germanor» y desde que no ha de acudir a los ensayos se siente más libre y satisfecho, mejor que nunca se hubiera dado a conocer como cantor. Pero si añora aquellos buenos ratos

que pasaba durante los ensayos y lamenta más que nadie este vergonzoso fin, tengo el pleno convencimiento de que no se entregará por las buenas sino que seguirá luchando en estrecha unión con otros pocos que sienten lo mismo para lograr que no desaparezca el nombre tan sonoro de «Germanor».

Ojalá no me equivoque. Y estoy seguro que de hacerlo así, notaréis una gran satisfacción y todos los llagosterenses se alegrarán y aplaudirán vuestro ferviente entusiasmo.

«Un Admirador»

Extravagancias

A LAS BESTIAS, PALOS

Corría calle abajo, una yegua desbocada. Los transeúntes, espantados, se arremolinaban en las aceras. Sucediáanse los gritos de terror, de angustia...

Yo, cándido y empedernido sentimental, aún viendo la energía y valor con que el amo intentaba dominar a la bestia, declaréme partidario del cuadrúpedo. Se me antojaba un lícito deseo de sacudirse del yugo que, inmerecida esclavitud, obligara al animal tirar siempre del carro. Por ello, me alegraba, casi, la desenfrenada carrera y la lucha valerosa de la yegua.

Al poco, sin embargo, cesó mi entusiasmo. Después de propinarle sendos palos, fatigada por el inútil esfuerzo pude compadecer a la yegua, dócil ya a los mandatos del arriero, subiendo de nuevo la desviada senda. Y, atropellándose en mi aturdida cabeza, diferentes premisas filosóficas sobre el infrecuente caso, entré en el «Café Imperio».

* * *
Como buenos españoles, también los clientes del citado establecimiento, convertimos nuestra tertulia cafeteril en Senado de los problemas humanos. Los azares de la Política, las incidencias de las guerras —que en nuestra época, sin duda, son demasiado frecuentes,— las resolvemos con altísima elocuencia y reconocida estrategia. No falta tampoco, allí, el eterno sabihondo, que en su abstracta demagogia, jamás equivoca la tesis apuntada hoy, ni que los hechos de mañana desmientan rotundamente cuanto ayer dijera. Ni menos escasean los que torciendo siempre los hechos reales, no con muletas, pero sí con lesiones de inválido, noticiados son, por su boca de pedante...

Por alejarme de ellos, trabé ya desde hace mucho tiempo, amistad ferviente con don Ernesto Casares. Gran hombre aquel... Me sentí, ya a primeras de cambio, impresionado fuertemente por el desprecio que sentía por las grandes cosas del mundo. A él no llegaban las preocupaciones de los regimenes políticos, ni las miserias de las guerras, ni los peligros de las hecatombes sociales...

Solo interesaban a don Ernesto Casales... las mujeres. Inolvidables horas saboreé pendiente de su palabra las mil aventuras que a mi Tenorio sucedieron en sus cacerías de amores. Algo viejo estaba ya. Decíase por lo bajo, que en su juventud escuchó la epístola de San Pablo, acompañando al altar a una vieja con muchos años y más dinero.

La tristeza de su prematura viudez no dejó de endulzarla, un poco, la sosegada renta que amasara en luengos años la romántica vieja...

Entonces llegó al cénit de su gloria donjuanesca. Con tiempo de sobras para sus correrías, una buena bolsa para extinguir ciertos escrúpulos y un caudal inagotable de sinvergüenza, y desfachatez, lanzóse, en gran escala, a la total y avasallante rendición de las bellezas que por nuestro pueblo pululaban.

* * *
Pero, aquella tarde, encontré a don Ernesto muy solo y muy triste. Temeroso de que algo malo pudiera haberle sucedido, indagué las circunstancias que tal tristeza motivaron. Me dijo:

—No he tenido suete hoy. Me había citado con una bella pastora que lleva su ganado a un prado que existe más allá del robleal. Prometedor del más risueño éxito se me antojó el caso. Parecía ya, la bella, rendida a los encantos de mi experta saga-

cidad galante. La vida me habría arriesgado en que no fallaría un solo punto del plan atrevidísimo que confeccioné a lo largo de las más largas semanas que duró el marrulleo conquistador. Pero a mí... No bien ocluí ella al lugar que mutuamente escogimos, no acierto siquiera a medio besar su rústica pero bien moldeada mano, cuando me sale de las espesas matas el señor padre de la campesina y empuñando un garrote, me dió una tanda de palos, que ni sacudiendo colchones creo que más fuerza empleara. Y menos mal que pude desasirme y en loca y desenfrenada carrera, puse mis pies en polvorosa, sin nunca dejarme de vista el bárbaro fámulo...

* * *

Demasiada tentadora resultaba la comparación para no ser planteada. La rebelión de la yegua, que, romanticismos aparte, pudo causar inocentes víctimas con el loco arrebató la sujetó bien el vergajo del arriero. La inmoralidad y sinvergüenza de don Ernesto, también fué reprimida por el garrote justiciero del ofendido padre.

Y, llegué a una conclusión amarga, decepcionante, si queréis: Q12 para sujetar, reprimir y anular los instintos malignos de las bestias — sean de dos o cuatro piernas— nada se ha inventado, aún, por los hombres, como el primitivo y tosco, pero eficaz a todas luces, si además de vigoroso es bien esgrimido: palo.

—A las bestias, palos...

¿Qué remedio emplear, en caso contrario, donde fallan las más elementales normas de civilidad y decencia...?

Agosto, 1950

P. PARES C.

«Bajo el azul africano»

El camello, incomparable tesoro

(continuación)

Los nómadas que son los que mejor conocen hasta donde llega el valor y la resistencia del camello dromedario tienen un dicho muy corriente entre ellos, que muy claramente refleja lo mucho que vale, dice así: «si en el viaje te quedas sin camello, vivirás tanto tiempo como agua tenga tu guirba», (odre).

Para los Saharauis es un gran tesoro, es su más fiel amigo con quien ha de compartir todos los días de su vida.

Durante toda ella sacrifican su propio bienestar para el bien del animal. Viven enamorados de él y le dedican todos sus cuidados. Lo tratan con mucha delicadeza, nunca le gritan ni lo maltratan. Aunque no hay necesidad de tratarle con brusquedad porque obedece al menor aviso y muy rara vez se rebela. Cualquier niño hace de ello que quiere. A pesar de que es muy gruñón nunca se resiste cuando se le invita al trabajo.

«Entre todas las cosas que Dios ha dado al hombre, dos son las más hermosas: el rostro risueño de una hermosa virgen y un hermoso camello». Este proverbio ya no puede ser más expresivo lo dice todo.

Los Saharauis pasan los mejores ratos de su vida contemplando el ganado y les duele desprenderse de él, ya que no lo crían con el afán de saciar su sed de dinero, puesto que para nada lo necesitan.

No hay en la tierra otro animal capaz de mayor rendimiento: Sustituye a la moneda; se pagan las ofensas inferidas y se establece la dote de la mujer. Aparte de que su leche y carne proporcionan su alimento cotidiano es apto para cargas y para silla así como también para la labranza. De su pelo confeccionan los paños de sus tiendas y de la piel sandalias, cuerdas, correas,

trabas, riendas y muchas cosas más de uso común. Hasta los excrementos y los orines son aprovechados para curar ciertos males, no sólo del mismo animal sino también para las personas.

Según los nativos, el dromedario vive como término medio de veinte a veinticinco años, aunque aseguran que algunos llegan hasta cuarenta.

«Saharani Català»

El pan nuestro de cada día...

Aunque no podemos menos de reconocer que por nuestros gobernantes va dándose paulatina y favorable solución al pavoroso problema de la escasez y carestía de las subsistencias como lo demuestran las recientes disposiciones que sobre el racionamiento y perfecta elaboración del pan se han dictado, tampoco no deja de ser cierto que en muchos aspectos no se ha conseguido ni mucho menos el abaratamiento de aquellos artículos alimenticios que son igualmente indispensables para la subsistencia de las familias de modesta posición económica, dando ello motivo a un constante y creciente malestar que no sabemos a donde va a conducirnos. Comprendo perfectamente que es difícil hacer entrar en razón a tanto especulador y agiotista como padecemos para que cese en su despiadada explotación del prójimo pero, sin duda alguna, aplicando a raja tabla los múltiples y convincentes resortes de que dispone la autoridad, podría conseguirse la desaparición de tan nefastos sujetos que, con su reprobable conducta, llevan el hambre y la desesperación a tantos hogares humildes, otrora felices y dichosos.

Para el privilegiado número de mortales que explotan alguna industria o comercio, el alza de precios en los artículos de primera necesidad les tiene sin cuidado pues, a cada aumento que sufren aquellos, elevan también los de sus productos o géneros con lo que, prácticamente, no experimentan desnivel alguno en su presupuesto familiar resultando, al final de cuentas, que quien paga los «platos rotos» es el triste obrero o empleado que no cuenta con otros ingresos que en su escaso jornal, haber o pensión y que, con su producto, no puede atender a tan constantes e injustificados aumentos.

Para remediar la anómala y desventajosa situación en que se encuentra la clase obrera, creo sería necesaria favorecerla en igual forma como se viene efectuando con el suministro de pan a los poseedores de Cartillas de 3.^a categoría a los cuales se les concede una mayor cantidad de pan a un precio inferior que a los de categoría superior a cuyo efecto, se les podría conceder un descuento sobre el precio señalado a los artículos de primera necesidad previa la debida comprobación de que no tienen otro medio de vida que su jornal habitual. Dicho descuento, que podría estar en relación con el número de hijos a cuyo sustento viniere obligado el trabajador favorecido, contribuiría a hacerle más llevadera la carga que por derecho natural y social le correspondiere.



— Por la Alcaldía ha sido publicado un Edicto requiriendo a los propietarios de fincas que satisfacen aún sus contribuciones con los nombres de los antiguos poseedores, a que soliciten los correspondientes trasposos ya que, de no efectuarlo, les serán aplicadas sanciones por la Administración de Propiedades y Contribución Territorial.

— Igualmente ha sido publicado otro Edicto anunciando hallarse de manifiesto al público por el plazo reglamentario el Proyecto del Presupuesto Municipal extraordinario para atender a las obras de abastecimiento de aguas a la villa y de importe total 1 709.155'40 ptas.

Extracto de los acuerdos de la Comisión Municipal permanente correspondientes a la primera quincena de Septiembre.

Sesión de 6-9-50.—Fueron aprobados tres expedientes de obras instados por otros tantos vecinos de la población.—Pasar al Pleno la instancia presentada por el propietario D. Miguel Coris, solicitando la concesión de un aumento en el precio del alquiler que percibe por el arrendamiento de la casa-cuartel de la Guardia Civil.—Fueron aprobadas varias facturas.

Sesión de 13-9-50 —Notificar al vecino Enrique Aliu Ferrán, que para resolver sobre su instancia de obras en la casa que ocupa, precisa la conformidad del propietario de la misma —Delegar al Sr. Alcalde-Presidente para que el día 20 del actual se traslade a Cassá de la Selva para asistir a la reunión convocada para examinar y en su caso aprobar el Presupuesto del Juzgado Comarcal para el próximo año 1951.—Fueron aprobadas varias facturas por un total importe de 1.091'50 ptas

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento Pleno en sesión extraordinaria de 13-9-50

Fué aprobada el acta de la sesión anterior.—Acordóse invitar a los industriales locales para que formulen sus ofertas en relación a los trabajos a efectuar en el edificio destinado a Estafeta

VERMUT Y TAPAS VARIADAS

Plaza de España, 3

Ricardo Danés Gayolá

APAREJADOR

FIGUEROLA, 32, 1.º - Tel. 2024

GERONA

de Correos y Telégrafos.—Rechazar la cuenta presentada por el abogado Sr. Coll relativa a honorarios y suplidos devengados en la reclamación formulada contra el ex-recaudador Sr. Fernández Peñaflor por considerarla excesiva.—Requerir a los propietarios de las fincas enclavadas en los vecindarios afectados por el incendio ocurrido en este término municipal el día 30 de julio último para que abonen el importe de los artículos alimenticios consumidos por la tropa y paisanos que contribuyeron a la extinción del mismo en proporción a la cabida de sus respectivas fincas.—Conceder un aumento de seiscientas ptas. en el importe del alquiler que satisface el ayuntamiento por el arrendamiento de la casa-cuartel de la Guardia Civil, a su propietario D. Miguel Coris. Aprobar el Proyecto de Presupuesto Extraordinario para atender a los gastos del abastecimiento de aguas a la población por un total importe de 1.709.155'40 ptas. y que el mismo sea expuesto al público por el tiempo reglamentario a los efectos de examen y reclamación.—Solicitar del Banco de Crédito Local de España un préstamo de 560.000 ptas. a extinguir en el plazo de 25 años, para atender con su importe a la aportación inmediata que debe efectuar este Ayuntamiento para las citadas obras de abastecimiento de aguas.

Delegación de Abastecimientos y Transportes de Llagostera Racionamiento correspondiente al mes de Septiembre 1950

ADULTOS

Aceite 3/4 litro por ración.—Arroz 200 grs.—Azúcar 300 grs.—Jabón 200 grs.

La entrega de estas mercancías se efectuará contra entrega de los cupones de las semanas del 36 al 39.

INFANTIL

Niños de 0 a 6 meses

Lactancia Natural.—Aceite 1/2 litro.—Arroz 1 kilo.—Azúcar 1/2 kilo.—Jabón 800 grs.—Leche cda. 2 botellas pequeñas.

Niños de 6 a 12 meses

Azúcar 1 kilo.—Sémola arroz 1 kilo.—Jabón 1 kilo.—Leche cda. 2 botellas pequeñas

Niños de 12 a 24 meses

Aceite 1/2 litro.—Arroz 1 kilo.—Azúcar 1/2 kilo.—Jabón 1 kilo.—Leche cda. 1 botella pequeña.

Madres gestantes

Aceite 1/2 litro.—Arroz 1 kilo.—Azúcar 1/2 kilo.

El referido racionamiento infantil se distribuirá en la tienda de Don Juan Sauri contra entrega de los cupones correspondientes de las colecciones infantiles.

HUMORISMO

Un viajero entró en un vagón de diez asientos en que ya había otras ocho personas, cuatro a cada lado, ocupando el centro en una de las banquetas.

Pero enseguida observó que enfrente no había más que cuatro personas.

—Aquí somos cinco— se dijo para sus adentros— y enfrente no van más que cuatro..

¡Buen tonto sería yo si fuese incómodo!

Y se pasó al asiento desocupado de enfrente.

Por ARMARI

EL TIC TAC LLAGOSTERENSE

— **Toma de posesión:** En virtud del concurso de traslado, se ha posesionado del cargo de Maestra Nacional de esta localidad, D.^a María Pedragosa Ret. Sinceramente, le deseamos muchos éxitos en el desempeño de sus funciones docentes.

— **Fiesta del Pilar:** Para el día 12 del actual, festividad de la Virgen del Pilar y Día de la Raza, se anuncian solemnes festejos para conmemorar dignamente tan feliz e ^ojmérides.

— **Movimiento demográfico.—Nacimientos:** María Vilá Mateu, hija de Marcelino y Rita; María Sastre Ribas, hija de José y María; Magdalena Turón Rabasedas, hija de Jaime y María.

— **Matrimonios:** Jacinto Lloret Dalmás con Carolina Esteva Sastre.

— **Defunciones:** Florentina Bayé Cabarrocas, de 80 años.

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
1										
2		■								■
3			■						■	
4					■					
5						■				
6					■					
7							■			
8			■						■	
9		■								■
10										

Horizontales: 1 El que hace trompetas. — 2 Fonét. Al revés: Robáis. — 3 Signo del Bario. Moneda italiana. Letra griega. — 4 Fonét. Al revés: Culebra acuática venenosa del Pacífico e Indias, Capital de Croacia. — 5 Ciudad de la provincia de Cádiz en Marruecos. Al revés: Parte delantera de los barcos. — 6 Fem: Referente al campo o cultivo de la tierra. Prefijo de productos del abeto. — 7 Nombre de diferentes árboles tropicales sarmentosos flexibles empleados en muebles y bastones. Profesa antipatía. — 8 Artículo. Término químico. Al revés: Regala — 9 Plural: Concreción nácar que se forma en el interior de diversos moluscos. — 10 Produce la pérdida de la sensibilidad.

Vertical: 1 Entidad que suministra productos parecidos al tabaco. 2 Fem: Al revés: que pesa poco. — 3 Al revés, Interjección usada para parar caballerías. Fuerte, resistente, obstinada. Nombre de letra. — 4 Los que profesan milicia. — 5 Sistema de pago en los seguros sociales. Al revés: Acción de triar. — 6 Al revés: Virtud o disposición para hacer alguna cosa. Balle andaluz. — 7 Juego que consiste en una cabeza de cartón con la boca abierta por la que se procura meter unas bolas. — 8 Vocales. Cortad menuda y superficialmente con los dientes. Nota. — 9 Dividía en partes. — Fiestas o juegos que se celebran cada cuatro años en la antigua Grecia.

Solución al crucigrama núm. 5

Horizontales: 1 Entonación. — 2 S. Sastre. O. — 3 Qu. Tosí. Cc. — 4 Unté. Tomás. — 5 Etano. Lapa. — 6 Last. Mozos. 7 Caeré. Gamb. — 8 Té. Dota. Eu. — 9 O. Colase. L. — 10 Sacrilégio.

Verticales: 1 Esqueletos. — 2 N. Untaré. A. — 3 Té. Tasé. CC. — 4 Orientador. — 5 Nts. O. Coli. — 6 Sosa. S. Tal. — 7 Catálogo. — 8 Sí. Maza. Ge — 9 O. Copóme. I — 10 Noctámbulo

Humorismo y pastiempos

El precio del turismo.—Un extranjero recorre en viaje de turismo, los pueblos de Andalucía y se detiene a almorzar en un pequeño cortijo de la Sierra. Pide un pollo asado que le dejó plenamente satisfecho. Encantado de su almuerzo, al terminar, pregunta el precio.

—Son veinte duros, señor...

—¡Veinte duros!—exclama sorprendido el viajero.—

Pero ¿Son tan escasos aquí los pollos?

—No, señor—responde el mozo—los que son escasos, aquí, son los turistas.

Definición bancaria.—Papá, ¿qué es un Banco?

—Un Banco, hijo mío, es una institución que presta dinero a todos aquellos que pueden demostrar que no lo necesitan.

ADIVINANZA

Grande, muy grande,
mayor que la tierra,
arde y no se quema,
quema y no es candela.

(Solución en el n.º próximo)

(Solución de la adivinanza del n.º anterior: las tijeras)

VINOS y COMIDAS

Antigua casa TITIT - Pl. España, 3

Su Hogar será alegre y tranquilo si usa
contra los insectos

D.D.T. Neblina

Pídalo a su proveedor habitual

Representado por MIGUEL GIRONES OLIVERAS
LLAGOSTERA

Enrique Lluís Bañas

CARPINTERIA

Calle Almogávares

LLAGOSTERA

Calamares, moluscos, gambas, flanes
Plaza de España, 3